

Cette nouvelle église sera de style roman teinté de quelques réminiscences byzantines. La façade très simple, flanquée de deux tours, sera percée d'un porche au-dessus duquel s'ouvrira une grande rosace.

Dangerousement malade. — Monsieur l'abbé Anselme Déziel, curé de Beauport, est très gravement malade d'une gastrite. Ses jours sont en danger. Il a reçu les derniers sacrements.

Nous faisons des vœux pour son rétablissement.

Note. — Nous recommandons aux prières de nos lecteurs la mère de M. l'abbé A. Carrier, chapelain du cimetière Saint-Charles, décédée la semaine dernière.

A TRAVERS LES DIOCÈSES

Ottawa. — Dimanche dernier, dans la Basilique, S. G. Mgr Gauthier, arrivé tout dernièrement de son voyage « ad limina », a ordonné cinq prêtres, douze sous-diacres. Plusieurs lévites ont aussi reçu les ordres mineurs ou la tonsure. Presque tous ces ordinands appartiennent aux Oblats, aux Rédemptoristes, aux Dominicains ou à la Compagnie de Marie.

Saint-Boniface. — Dans le *West Canada*, hebdomadaire catholique allemand, on lit avec plaisir cette importante déclaration au sujet de l'attitude des Allemands catholiques de l'Ouest pendant la guerre :

« L'Europe est en guerre. L'Angleterre, l'Allemagne, l'Autriche-Hongrie, la Russie et la Serbie sont entrées dans une lutte à mort. Les Allemands canadiens, avec les liens qui les reliaient à leur mère-patrie et l'allégeance qu'ils ont jurée au Canada, leur patrie d'adoption, ont leur grande part d'intérêt dans le conflit. Dans de telles conjonctures, quand des sentiments si opposés sollicitent les préférences de notre cœur, il nous faut absolument faire un choix. Et nous le faisons volontiers. Si la force des choses nécessitait un appel aux armes, nous serions prêts à verser jusqu'à la dernière goutte de notre sang pour la défense de l'Empire Britannique. »

— Nos compatriotes catholiques polonais ne cachent pas, eux non plus, leurs sentiments de loyauté, dans le présent conflit européen. Voici ce que dit la *Gazeta Katolicka*, le seul hebdomadaire polonais au Canada :

« Privés de liberté malgré nous sur le vieux continent, devenus hommes libres sous les plis du drapeau britannique, nous, les Polonais du Canada, à titre de sujets britanniques, nous nous empressons d'affirmer à l'Empire anglais notre profonde loyauté à l'occasion de la sanglante guerre européenne et surtout au moment de la déclaration de guerre entre la Grande-Bretagne et l'Allemagne. »